
ПРОЛЕТАРИИ

ОРГАН СЛАНЦЕВСКОГО ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

И   ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

№ 47 (5602) Суббота, 4 марта 1972 года
Год издания 28-й

Цена 2 коп.

аИаиа ЕВЕЕЁКЕКСКЕЯЭЕ!5К5{!йКЙ!ЬКг6В!5 ЬКДаЙ!{Д6 6ВИВВ8ЙВВВ8ВВИ

Советский Союз олицетворяет собой не-

бывалые ранее в истории отношения единст-

ва и дружбы свободных народов. Эта дружба

— одно из величайших завоеваний социа.

лизма, могучая движущая сила советского

общества, неиссякаемый источник творческо-

го созидания трудящихся всех национально-

стей СССР во имя самой благородной цели —

построения коммунизма.

(Из Постановления ЦК КПСС «О подготовке к

50-летию образования Союза Советских Социалисти-
ческих республик»).
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15 АПРЕЛЯ —

КОММУНИСТИЧЕСКИЙ

СУББОТНИК

ПОДГОТОВКА
НАЧАЛАСЬ

В профсоюзных комитетах

хозрасчетных         строительных
участков, ПМ.К-102 и субпод-
рядных организаций, подчинен-

ных объединенному построечно-

му комитету № 242, началась

подготовка к проведению 15
апреля коммунистического суб-
ботника. На городские и сель-

ские стройки в этот день вый-
дет около одной тысячи рабо-
чих, инженерно-технических ра-

ботников и служащих.

Вопрос о подготовке и прове-

дении коммунистического суб-
ботника обсужден на расши-
ренном заседании объединенно-
го построечного комитета

№ 242, на котором присутство-

вали председатели участковых

профсоюзных комитетов.

С докладом (выступил пред-

седатель объединенного по-

стройкома Д. В. Антоненко. Он
рассказал о решении коллекти-
ва передовых московских
предприятий по проведению

коммунистического субботника
и очередных задачах проф-
союзных организаций.

Объединенный построечный
комитет по обсужденному воп-
росу принял постановление. Ре-
шено в бригадах, на участках,
в управлениях и цехах прове-
сти рабочие собрания по подго-
товке к коммунистическому

субботнику. В помощь участко-
вым профсоюзным комитетам
выделены руководящие работ-
янки управления треста-пло-

щадки № 63.
Деньги, заработанные строи-

телями в день коммунистиче-

ского субботника, решено пере-
числить в фонд досрочного вы-
полнения пятилетки. Многие
бригады хозрасчетных строи-
тельных участков и ПМК-102
отработают 15 апреля на сэко-
номленных строительных мате-

риалах.
И.   ГРИГОРЬЕВ.

Трудовые   будни   пятилетки

БОЛЬШЕ, ЧЕМ ПРЕДУСМОТРЕНО
Трудности были большие. О них не раз рассказывалось на страни-

цах нашей газеты.) Шахта «Ленинградская» как бы переживает период

становления. И тем более радостной была весть о выполнении коллек-

тивом февральского плана. Шахтеры выдали на-гора на 264 тонны

горючего камня  больше, чем предусматривала    месячная    программа.

Если же сравнить с прошлым годом, то прибавка добычи значитель-

ная. Февральский план в нынешнем году вырос на 20 тысяч тонн.

Шахтеры уверенно набирают темпы.                    А. АНДРЕЕВ,
рабкор.

СВЕРХ     ПЛАНА
Успешно завершили фев-

раль горняки третьей шах-

ты. Они перевыполнили ме-

сячный план добычи сланца

на  1.437 тонн,

Значительных успехов в

соревновании    за досрочное

завершение задании второго

года пятилетки добились
шахтеры третьего участка.

На их счету в прошлом ме-

сяце 802 тонны сверхплано-

вого сланца.
К. ВАСИЛЬЕВ.

Нипа Петровна Ларионова любит свою профессию элект-
рика, которую она освоила несколько лет назад. На первом уча-
стке' Ленинградского управления треста «Севзапэлектромон-
таж» имя Нины Петровны стоит в числе передовиков, успешно
выполняющих 'задания второго года девятой пятилетки.

НА СНИМКЕ: электрик Н. П. Ларионова.
Фото Ю. Власова.

ПЕРЕВЫПОЛНЯЮТ

Коллектив фермы Втроя совхо-

за «Сланцевский» во втором году

пятилетки решил получить в рас-

чете на корову по 3.300 кило-

граммов молока. Свое обязательст-
во доярки успешно реализуют. За
два месяца здесь получено от каж-

дой коровы по 596 килограммов

молока при плановом задании 502
килограмма. Лучший результат у

доярки С. Ю. Лнстман, которая

надоила от каждой коровы по 587
килограммов молока. Значительно
перевыполнили плановые задания

В. А. Алексеева и К. Н. Орлецкая.
Успех не случаен. На ферме

большое внимание уделяется

улучшению качества приготовляе-

мых кормов. Здесь отлично дейст-
вует запарочная камера, через

которую пропускаются ржаная со-

лома и крупностебельное сено.

ФЕРМЫ

Коллектив фермы Перницы вто-

рого отделения совхоза «Аврора» с

высокими показателями закончил

первый год новой пятилетки. Осо-
бенно здесь отличились доярки

Н. А. Белова и В. И. Махонькова.
Каждая из них перешагнула за-

ветный рубеж, надоила в расчете

на корову более 4.000 килограм-

мов молока. В этом году доярки

фермы Перницы решили еще бо-
лее повысить продуктивность дой-
ного стада. Они вызвали на сорев-

нование доярок фермы Радовель
третьего отделения совхоза «Слан-
цевский».

—  Постараемся одержать побе-
ду в этом соревновании, — гово-

рит Валентина Игнатьевна Ма-
хонькова.

—  Были у нас на ферме круп-

ные недостатки, — вспоминают

доярки,  — теперь они устранены.

По-ударному трудится коллек-

тив фермы Перницы. Среди ферм
района он занимает второе место

по надою молока в расчете на ко-
рову.

На ферме Радовель, которая

сейчас занимает пятое место в

районе, предпринимают ряд мер

для того, чтобы подтянуться.
В. ПАПУШИН.

СВЕДЕНИЯ

о продаже государству сельскохозяйственных продуктов

совхозами района   на  1 марта  1972 года

(в процентах к квартальному плану с заданием)

молока м я с а

Наименование в %
1 марта

1971 г.

в %
хозяйств к плану-

к
к плану-

к 1 марта

1971 г.
заданию заданию

«Аврора» 88 121 82 107
«Сланцевский» 85 121 123 123
«Родина» 77 116 ИЗ 77
«Старопольский» 68 120 184 200
«Осьминский» 57 124 122 90

К СВЕДЕНИЮ ДЕЛЕГАТОВ

11 марта, в субботу, во Дворце культуры СПК «Сланцы» со-

стоится VII районная конференция изобретателей и рационализа-

торов.

Начала в 14 часов.

СОВЕЩАНИЕ
ПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ
ТОВАРИЩЕСКИХ
СУДОВ

Постоянная комиссия город-
ского Совета по социалистиче-
ской законности и охране об-
щественного порядка и горис-
полком провели совещание
председателей товарищеских
судов предприятий, учреждений
и  организаций.

Опытом работы поделились
председатели товарищеских су-
дов А. А. Никандров и В. А.
Егоров. Они подняли вопрос об
укреплении взаимодействия то-
варищеских судов и участковых

уполномоченных отдела внут-
ренних дел горисполкома и вы-

сказали ряд критических заме-
чаний по этому поводу.

На совещании выступили зам.
начальника ОВД В. М. Соко-
лов и народный судья Ю. В.
Алексеев.

Избран новый состав город-
ского совета товарищеских су-
дов.

ШЕСТАЯ
ПО СЧЕТУ

За последние три года ма-
шинный парк станции «Скорой
помощи» увеличился на 50 про-
центов.

Недавно станция получила
еще одну автомашину марки
УАЗ-452«А». Это специальная
санитарная машина для пере-
возки больных.
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ХОРОШИЙ
ОТДЫХ

Хорошим отдыхом многие

считают подледный лов рыбы.

На Чудском озере в выходные

дни частыми гостями бывают
сотрудники шахтоуправления

«Ленинградсланец».

По инициативе местного ко-

митета недавно был организо-
ван конкурс среди любителей-
спортсменов подледного лова

рыбы. Участвовало в нем 20
человек. Первое место было
присуждено мастеру транспорт-

ной группы управления П. Н.
Забелкину, который поймал 4
килограмма 200 граммов рыбы.
Второе место присуждено шо-

феру транспортной группы

П. И. Толстякову. Третье место
завоевал Н. У. Верхогляд. За
самую большую пойманную ры-

бу приз достался главному

технологу управления С. В. Ва-
ренье.

ДЛЯ ВАС,
СЛУШАТЕЛИ

В магазин книготорга (ули-
ца Кирова) поступило учебное
пособие «Международное ком- '
мунистическое движение» для

слушателей системы партийной
учебы.

Издание   1972 года, цена 78
копеек.



ПАРТИЙНАЯ
ХРОНИКА
ТЕМА СЕМИНАРА -

ХОЗРАСЧЕТ

В кабинете политического

просвещения комбината «Слан-
цы» состоялся семинар руково-

дителей школ коммунистиче-

ского труда.

Главная тема занятий —

хозрасчет и экономика пред-
приятия. Леицию прочел глав-

ный бухгалтер комбината А. И.
Захаров.

ГОТОВЯТСЯ
К КОММУНИСТИЧЕСКОМУ
СУББОТНИКУ

Состоялось расширенное за-
седание партийного комитета
шахтоуправления «Ленинград-
сланец». Обсужден вопрос о
подготовке к коммунистическо-

му субботнику, который будет
проводиться по инициативе мо-
сквичей 15 апреля и посвяща-
ется 102-й годовщине со дня
рождения В. И. Ленина и 50-
летию образования СССР.

1
БЕСЕДЫ
АГИТАТОРОВ

В коллективе бытпромком-
бината регулярно проводятся

беседы на политические темы.
Партгрупорги Л. А. Долгова и
Ю. М. Филиппова, агитаторы
А. В. Никитина, В. И. Путин-
ская, Е. А. Митрофанова орга-
низуют изучение работниками
мастерских Постановления ЦК
КПСС «О подготовке к 50-ле-
тию образования Союза Совет-
ских Социалистических Респуб-
лик».

В коллективах развернулась

также подготовка к праздно-
ванию Международного жен-

ского дня 8 Марта.

КОМСОМОЛЬСКИЕ
ПРОЖЕКТОРИСТЫ
УЧАТСЯ

Партком шахтоуправления

«Ленинградсланец» провел се-

минар председателей и членов
штабов «КП» предприятий. Он
был посвящен координации ра-

боты прожектористов с члена-

ми групп народного контроля.

Об этом рассказал зам. секре-

таря парткома шахтоуправле-

ния Н. И. Меньшиков. Плани-
рованию и гласности работы
«Комсомольских прожекторов»

посвятили свои выступления

Николай Полевой и Владимир
Плешаков.

В ЛЕКТОРИИ
ЭКОНОМИЧЕСКИХ
ЗНАНИЙ

Состоялось очередное заня-

тие городского лектория эконо-

мических знаний. Лекцию на

тему: «Новый пятилетний план

развития народного хозяйства
СССР — важный этап создания

материально-технической базы
коммунизма» прочла лектор

Ленинградского обкома КПСС,
кандидат экономических наук

Т. Н. Белова.

К    50-ЛЕТИЮ    ОБРАЗОВАНИЯ    СССР

БЫЛИ    ТОГДА   КОНОГОНЫ
Незабываемым прошлым пах-

нуло с этой пожелтевшей га-

зетной вырезки. «Ленинград-
ская правда» на своих стра-

ницах рассказала тогда о сда-

че в эксплуатацию первой в

нашей стране сланцевой шах-

ты. Это была шахта или, как

тогда ее называли, рудник име-

ни С. М. Кирова. Та самая

шахта, которая положила на-

чало  нашему городу.

Было это в 1934 году. Газе-
та помечена средой, 3 октября.
«Город сланцев» — так назы-

валась статья. О чем в ней
рассказывалось? Каждый слан-

цевчанин, интересующийся ис-

торией нашего города, с удо-

вольствием прочтет этот газет-

ный материал, ставший для нас

ныне дорогой реликвией.
Какие разительные перемены

произошли с тех пор! «Лошади
аппетитно жевали свое сено, —

пишет автор, — и равнодушно

глядели на нас...». Нет нынче

под землей этих «многими

оплаканных коней». Вместо них

по штрекам мчатся мощные

электровозы с большегрузными
составами. Да и название ста-

рой рудничной профессии —

коногон — ушло в прошлое.

Спросите теперь шахтеров, и

многие не скажут, что она оз-

начает.  Не коногоны теперь, а
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ТЕСНО ПРИЖАВШИСЬ,
стояли мы, держась за по-

ручни, и храбро готовились

окунуться в холодную и сырую

подземную темень.

Но это была напрасная тре-

вога. Мягко и незаметно про-

летев 70 метров, мы вылезли из
клеток и оказались не в черной
яме, а в начале бесконечно
длинного, ярко освещенного
электричеством коридора. Пах-
ло, как в деревне вечером,

сыростью и слегка конским на-

возом. И верно — через не-

сколько шагов в одном иа бако-
вых штреков мы увидели чи-
стую, совсем обыкновенную ко-

нюшню. Лошади аппетитно

жевали свое сено и равнодуш-

но глядели на нас отличными и

вовсе не слепыми, как это по-

лагается по старым рудничным

законам, глазами. Они явно

хорошо себя чувствовали, эти

многими оплаканные руднич-

ные кони.

Наше чувство было гораздо

сложней. То, что мы увидели

под гдовской землей, нас пора-

зило: растянувшиеся на целые

километры, ярко освещенные,

пронизанные бесконечной сетью

рельсов и кабелей штреки и ла-

вы. Гдовский сланцевый руд-

ник, уже сегодня выбрасываю-
щий на-гора до 350 тонн пре-

красных горючих сланцев, до-

стоин имени товарища Кирова.
Это вполне современный, мощ-

ный и притом первый в Совет-
ском Союзе сланцевый рудник.

Тех, кто еще склонен считать

сланцы «проблемой», надо при-

везти сюда, за 250 километров

от Ленинграда и без дальних

слов опустить в шахту. Оттуда
они неизбежно выйдут энтузиа-

стами и друзьями сланца.

Сланец перестал быть опор-

ной проблемой. В 20 килшет-

рах от Гдова создается круп-

нейшая в Союзе сланцевая ба-
за. Уже сейчас тут работают
четыре тысячи рабочих. В бу-
дущем году их будет десять

тысяч. Уже сейчас работает и

дает сотни тонн рудник имени

Кирова. За 8 километров от не-

го идет проходка двух новых,

еще более грандиозных шахт.

Еще .недавно сомневались в

том, будет ли сланец гореть.

Сейчас можно уже говорить

фактами. Местная электростан-

ция, дающая энергию рудни-

кам и свет поселку, работает
исключительно на сланце. Сла-
нец потребляют и жгут в чи-

стом виде и в смеси с другими

видами топлива свыше трех де-

сятков крупных потребителей.
Гдовский сланец горит в топках

.■;...■                                                                                                                                                                                                                                        ■. —  ■    , ■■■. ■
■ ■..■..•.■,

машинисты электровозов «ве-

дут под уздцы» стальных ко-

ней. И разве что старая шах-

терская песня нет-нет да и на-
помнит о прошлой нелегкой
профессии.

Триста пятьдесят тонн слан-

ца и сутки давала в то время

шахта. А горняки ставили пе-

ред собой задачу довести су-

точную добычу до 500 тонн.

Полное же освоение проектной
мощности, как указано в статье,

должно    дать    на-гора тысячу

тонн горючего камня. Это тогда

было пределом мечтаний.
А сейчас? Ныне шахта по

плану должна добывать еже-

суточно 3.282 тонны сланца.

На самом деле ежедневно вы-

дается на поверхность еще

больше горючего камня. Об
этом ярко свидетельствует

цифра сверхплановой добычи.
Достаточно сказать, что толь-

ко за два месяца текущего го-

да добыто сверх программы

около десяти тонн.

4 ГЭС, «Красного путиловца»,

мясокомбината, Ижорского за-

вода. Северной верфи, «Крас-
ного треугольника», фабрики
«Рабочий», Охтинского химком-

бината. Сланец уверенно вкли-

нивается' в ленинградский топ-

ливный  баланс.
В Гдовском сланцевом место-

рождении разведано около по-

лутора миллиардов тонн слан-
ца. Это такое количество, что,

если здесь добывать столько же
сланца, сколько в Донбассе до-

бывается угля, этих запасов

хватит для Ленинграда на 150
лет. А  еще далеко  не все за-

радостную бодрость и несокру-
шимую волю строить. Здесь
всюду молодежь. Комсомольцы
— бурильщики, комсомольцы —

вагонщики, коногоны. У насо-

сов-камеронов в шахте стоят
комсомолки. Комсомольцы —

электрики, слесари, строители,

машинисты турбин и компрес-

соров, техники, штукатуры, по-

вара, парикмахеры, пожарники,
милиционеры.

Ленинградские комсомольцы

пришли сюда весной. Именно с

этого времени начинается бур-
ный подъем работ. Молодые
металлисты,          текстильщики.

ГОРОД
С Л АН Ц. ЕВ

пасы разведаны. Есть предполол
жения, что весь- Гдовский и
прилегающий к нему районы
сидят на сланце..

На наших глазах начинает

создаваться мощная ленинград-

ская кочегарка. На осушенных

гдовских болотах уже видны

контуры будущего сланцевого

города, которому суждено сы-

грать роль ленинградского Дон-
басса. Сегодня рудник имени

Кирова дает 350 тонн сланца. К
VII съезду Советов партийная
организация рудника мобилизу-
ет рабочих на добычу 500 тонн

ежедневно. С каждым днем

стрелы штреков идут все даль-

ше и глубже. Пройдет немного

времени, и рудник имени Киро-
ва начнет давать свою проект-

ную мощность — 1.000 тонн

сланца в сутки. Проходка но-

вых шахт, где учтен опыт ки-

ровской шахты, идет гораздо

успешней, быстрей и с меньши-

ми затратами.
Надо своевременно разрабо-

тать и установить многочислен-
ные пути, по которым должен

быть использован этот бога-
тейший минерал, призванный
поднять нашу ленинградскую

промышленность еще на одну

ступень. Недаром тов. Киров
так любовно относится к слан- 1
цу, придает ему такое огромное

значение.

Молодую и многообещающую
промышленность строят комсо- '
мольцы. Тысяча комсомольцев,

посланных сюда ленинградской
организацией, внесла в гдов-

ские леса и болота     молодую

электрики, не видавшие никог-

да шахту, не имевшие понятия

о сланцах и рудничной технике,

вооруженные только желанием
строить, оправдать доверие

партии, ленинградских больше-
виков, переучивались на «оду,

на ходу овладевали трудной
горной техникой. И сейчас, че-

рез 5 —6 месяцев, здесь уже де-

сятки и сотни комсомольцев,

отлично освоившихся с новой
работой. Бригада Леши Лап-
шина, ленинградские комсо-

мольцы Максименко и Кучин,
бригада ленинградского комсо-
мольца Копрова, комсомолки

Веры Тарициной, Кузнецова,
Пуховикова проходят шахты,

бурят, взрывают породу, гонят

под землей вагонетки, сортиру-

ют сланец так, будто они давно

на этой работе, будто они здесь

работают годами.

Валя Грохольская с «Крас-
ной Зари» — здесь машинист

трубины. Комсомолец тех-

ник Шелехов — начальник
лучшего и труднейшего участ-

ка шахты имени Кирова. Ком-
сомольцы вынули первые бадьи
земли при проходке вновь

строящихся шахт №№ 1 и 2,
комсомольцы прокладывают

новые шоссе и строят новые,

на смену баракам, бревенчатые
дома. Трудно перечислить всех

героев этого исключительного

по трудностям строительства.

Вместе с лучшими коммуниста-

ми и рабочими, работающими
здесь с самого начала стройки,
—   Большаковым,-  Кроликовым
—  комсомольцы крепко и уве-

Многое изменилось в ста-

рейшей в нашем городе шахте

имени С. М. Кирова с того

времени, о котором рассказы-

валось в «Ленинградской прав-

де». Сейчас общая длина под-

земных горных выработок сос-

тавляет почти сорок пять ки-

лометров. Это не считая того,

что километров пятнадцать

выработок уже погашено. За
год горняки проходят по 16
тысяч метров на подземных

горизонтах. Не правда ли, вну-

шительной длины подземный
коридор?

В шахте имеется более 15
электровозов, восемь ленточ-

ных конвейеров, около 20 скреб.
новых транспортеров, шесть по^

грузочных машин.

Неузнаваемо          изменилась

шахта. Другими стали и гор-

няки. Но и сейчас они свято

чтут память тех, кто впервые

приехал сюда по путевкам ком-

сомола    строить новый   город.

Далеко не все имена патрио-

тов-комсомольцев названы в

бесхитростном рассказе о пер-

вых днях шахты и нашего го-

рода. Прочтите о них, дорогие

читатели. Ниже перепечатан

этот материал, помещенный в

«Ленинградской правде» 38 лет

назад.

ренно строят новую промыш-

ленную крепость и новый город

в Ленинградской области.
Рудник имени Кирова всту-

пил в эксплуатацию. Это нема-

ловажное событие в жизни и

борьбе ленинградской партий-
ной организации. Его нельзя

недооценивать. Это решитель-

ный шаг в выполнении указа-

ний XVII съезда о развертыва-

нии добычи местных топлив. Но
это только начало. Скоро сла-

нец начнет прибывать в Ленин-
град, маршрутами. Есть опас-

ность, что потребление его мо-

жет отстать от производства.

Сланец еще не пользуется до-

статочным уважением. Кое-кто
пытается его саботировать,
предпочитая жечь вместо него

уголь и нефть. Этому сабота-
жу способствует то, что еще не

выработан наиболее подходя-

щий тип топки для лучшего

сжигания сланца, что еще не

разработаны как следует мето-
ды использования сланцевой
золы для строительства и не
все ясно в отношении химиза-

ции сланца.

Все эти вопросы сейчас долж-

ны быть разрешены в соответ-

ствующих организациях и
научно-исследовательских ин-|
ститутах. Причем эти работы
должны идти гораздо более ус-

коренными темпами, чем сей-'
час.

Не все еще гладко и на са-
мом сланцевом строительстве.

Широкий размах работ пере-

рос некоторых руководителей,
в том числе и технических. Зи-
му строительство встречает да-

леко не во всеоружии. Очень
слай на строительстве участок

культурно-бытового обслужи-
вания его четырехтысячной
массы рабочих. Остро стоит за-

дана механизации работ внутри

шахт и на поверхности.

Все это доказывает, что пуск

первого рудника — лишь пер-

вая страница в захватывающей
эпопее развития промышленно-

сти гдовских сланцев. Пред-
строит еще очень много рабо-
ты, работы трудной, но почет-

ной и ответственной по своей
значительности для Ленинграда
и всего Советского Союза.

Первая шахта Ленбасса пу-

щена. Это — победа. Это —

подарок ленинградского проле-

тариата и ленинградских ком-
сомольцев наступающей годов-

щине Октября. На очереди —

новые задачи, которые нужно

разрешить, и новые победы, ко-

торые нужно завоевать.

Е. ПОЛЯКОВ.



КАК                        =

ВАС                       =
ОБСЛУЖИВАЮТ?

Коммунистическая партия и Советское правительст-

во придают большое значение вопросам улучшения бы-

тового обслуживания населения. В нашей стране многое

делается в этом направлении. Есть, к сожалению, и не-

достатки.

Учитывая важность сферы обслуживания, исполком

областного Совета депутатов трудящихся будет рассмат-

ривать в третьей декаде марта на очередной сессии воп-

рос «О состоянии и мерах улучшения бытового обслу-

живания населения области в свете решений XXIV съез-

да КПСС».

В связи с этим редакция будет публиковать положи-

тельные и критические материалы на эту тему и высы-

лать номера газеты в облисполком. Просьба к нашим

читателям: присылайте свои предложения по улучшению

работы предприятий бытового обслуживания.

С Т А Р Е 1
Это было весной 1960 года. В

редакцию газеты «Знамя труда»

пришел высокого роста мужчина.

—   Я работаю в шестом строи-

тельном управлении. Надо бы на-

писать о простое каменщиков. Ра-
створ с перебоями привозят, —

сказал он.

—   А вы сами напишите об
этом простое,— посоветовали ему.

—   Завтра принесу заметку.

С тех пор в нашей газете ста-

ли регулярно появляться заметки

Н. Ф. Федорова, в которых он

рассказывал о строительстве це-

ментного завода, жилых домов,

высокой выработке каменщиков, о

производственных неполадках и

плохой  организации труда.

Осенью 1934 года на строи-

тельство сланцевых шахт приеха-

ло много комсомольцев из города

Ленинграда. В то время появился

на ударной стройке и 20-летний
псковский паренек Киколай Федо-

И    РАБКОР

ров. Он работал тогда   на строи-

тельстве шахты вагонщиком.

Через два года потребовались
кадры строителей. Будущих шту-

катуров и каменщиков обучали
опытные мастера. Вскоре Николай

стал каменщиком, а после — де-

сятником по транспорту.

Потом действительная служба
в Советской Армии и Великая Оте-
чественная война. За ратные под-

виги Н. Ф. Федоров награжден

орденами Красной Звезды, Славы
третьей степени и боевыми меда-

лями.

Сейчас Н. Ф. Федоров работает
техником-строителем в Сланцев-
ском горсмешторге. Он часто пи-

шет заметки о строительстве До-
ма связи, новых цехов регенерат-

ного завода, о передовиках сорев-

нования.

Завтра старейшему рабкору Ни-
колаю Федоровичу Федорову ис-

полняется 55 лет. Мы, работники
печати, от всего сердца поздрав-

ляем Николая Федоровича с юби-
леем, желаем отличного здоровья

и новых успехов в рабкоровской
деятельности.

Проблемы эстетического воспитания-

ОГОВОРИМ    О    МОДЕ
Такими словами началось оче-

редное занятие в школе хорошего

вкуса, открытой в Доме культу-

ры горняков. Тема занятия —

«-Следите за собой».
Зал переполнен. В основном

здесь молодежь, учащиеся стар-

ших классов школ города, рабо-
чие, служащие, студенты'. Вот уже

третье занятие ведет искусство-

вед из Ленинграда Г. В. Кова-
ленко. Свою беседу она построила

очень интересно. Вместе с нею

слушатели школы проследили за

эволюцией моды нескольких веков

вплоть до наших дней, включая

моды нынешнего и будущего го-

дов.

— Часто люди задают себе воп-

рос:    «Что    модно?» говорит

ведущая. — Модно прежде всего

то, что красиво «вписывается» в

фигуру человека, что соответст-

вует месту и времени. Можно на-

деть красивое платье, а оно бу-
дет на вас сидеть мешковато.

Можно сделать себе модную при-

ческу, а она вас старит или вам

не к лицу. Значит, вместо слепого

увлечения модой человек обяза-
тельно должен соблюдать чувст-

во меры, прислушиваться к внут-

реннему голосу, который помог бы
ему увидеть не только достоин-

ства в своей фигуре, лице, поход-

ке, но и недостатки.

Ведь нечего греха таить: по-,

вальное увлечение мини-юбкой
доводит иных модниц до абсурда.
Едет девушка в автобусе, а у нее

настолько укорочено, платье, что

ей сидеть неудобно. Она это чув-

ствует, изо всех сил натягивает

платье на колени, но оно не ре-

зиновое. Так почему же она рань-

ше, заказывая платье, не задума-

лась над этим?
...Дома мама не разрешает сво-

ей дочке подворачивать платье

до неприличия: у мамы опыт и

чувство меры. Но дочка решила
ее «провести». Потихоньку взяла

с собой нитки и иголку. И в туа-

летной йомнате Дома культуры

иногда наблюдаешь такую кар-

тину: сидит девчонка и усердно,

торопливо,  через  край, , зачастую

нитками, не подходящими к цвету

платья, подшивает платье покоро-

че.

— Как же? У Людки на 20 сан-

тиметров выше, а я что, хуже? —

возмущенно отвечает она на не-

доуменный вопрос.

Работа закончена. Результат на-

лицо. У модницы не очень кра-
сивые ноги, да и платье вконец

испорчено, подворот оттопырил-

ся. Само платье нежное, прозрач-

ное, а низ все испортил.

, — Ну, — скажет кто-то, — это

частность!
А по-моему, нет! Теперь начи-

нается отклонение в другую сто-

рону. Сейчас среди модельеров

различных стран идет жаркий
спор о том, какой длины носить

юбку. Что можно сказать по это-

му поводу? «Мини», конечно, еще

на некоторое время останется как

платье для лета: это очень удобно
в жаркую погоду. «Макси» выгля-

дит нарядно, д-оржественно на ба-
лах, на званых вечерах. Для пов-

седневной    носки оно непригодно.

И вот опять хочется обратить-
ся к юным модницам. На одном

из балов я видела трех девушек

в вечерних туалетах. И если бы
меня спросили, то я посоветовала

бы только одной из них одевать

длинное платье. Почему? Потому
что эта девушка была старше их

по возрасту, и она могла в нем

свободно двигаться.' Ну а две

другие в вечерних платьях вы-

глядели так, будто они их взяли

на вечер у своих мам или старших

сестер. Видимо, их все-таки опять

подвело чувство меры.

И еще о длине. Самое приемле-

мое, видимо, будет «миди», т. е.

длина платья опустится ниже ко-

лена на 10 — 15 сантиметров. И
опять. Есть хорошая русская пос-

ловица: «Семь раз отмерь, один

раз отрежь».

Об этом и многом другом рас-

сказала Г. В. Коваленко. Ей за-

давали много вопросов. Был, на-

пример, такой: «Можно ли носить

жайо я кому оно идет?» '
В     этом    сезоне    по-прежнему

модны широкие галстуки, жабо,
рюши, шейные платки. Носить их

можно как мужчинам, так и жен-

щинам.

Возник, конечно, и вопрос о

длинных волосах у юношей.
— А вы обратили внимание, —

заметила Г. В. Коваленко, — что

длинные волосы отращивают в

основном подростки?
Ведь редко увидишь молодого

человека старше 23 лет с длин-

ной шевелюрой. Длинные волосы

юношам носить, конечно, не воз-

браняется, но только в том слу-

чае, если у них красивые вьющие-

ся волосы и они за ними ре-

гулярно ухаживают. А ходить

по улице с торчащими в разные

стороны прядями некрасиво. Сле-
дует заметить, что это не отно-

сится к школьникам, которые обя-
заны носить форму и соответст-

вующую ей строгую (как сейчас
называют, «классическую») приче-
ску.

...Негромко звучит музыка в

исполнении инструментально-во-

кального ансамбля под руковод-

ством Е. Толги. Легко, непринуж-

денно двигаются по сцене и по

помосту самодеятельные манекен-

щики и манекенщицы. Началась
демонстрация мод. Интересно по-

добранная коллекция зимних и

летних пальто, платьев и брюч-
ных ансамблей, юбок и блузок.

Хочется отметить, что все моде-

ли на девушках и юношах сидели

так, будто они эти вещи приобре-
ли для себя, а не одели на минут-

ку.

Ведущая вечера комментирует

модели, предлагает все новые

и новые. Зал одобрительно при-

нимал почти всю коллекцию.

Закончен вечер. В зале гаснет

свет, а работники Дома культуры

горняков долго не расходятся.

Обсуждают вечер, делятся впечат-

лениями. Строят план следующего

занятия школы хорошего вкуса,

которое состоится в марте.

Е. ДРОЗДОВА,
зав. массовым отделом

Дома культуры горняков.

ЧИТАТЕЛЯМ  ОТВЕЧАЮТ
Директор совхоза «Сланцев-

ский» И. К. Демидеиков
ЖИЛЬЦАМ ДОМОВ В ДЕРЕВНЕ

ГОСТИЦЫ.

Действительно, котельная в де-

ревне Гостицы не имеет достаточ-

ного запаса угля. И вот почему.

Совхоз ежегодно дает заявку на

годовую потребность в угле в об-
ластное объединение «Сельхозтех-
ника». На 1971 год заявка была
в размере 800 тонн с доставкой по

железной дороге. Получено всего

415 тонн, остальное количество

вывезено собственным транспор-

том.

Качество угля низкое, а нагруз-

ка на котельную после подключе-

ния 80-квартирного дома ПМК-15
значительно возросла. Составлен
план проекта на расширение ко-

тельной, но пока управление сель-

ского хозяйства не 'выделяет де-

нег для проведения работ.
Электропроводка и электропат-

роны в подъездах есть. Электро-
лампочки должны ввинчивать са-

ми проживающие. Они же обяза-

ны поддерживать порядок в домах,

где проживают.

К освещению автобусной оста-

новки совхоз «Сланцевский» ни-

какого отношения не имеет. На
всем маршруте автобуса № 11 от

шахты имени С. М. Кирова до де-

ревни Гостицы не освещена ни

одна автобусная остановка.

*    *    *

Товаровед горторга Л. И. Усик

ТОВ. БАРАНОВУ (ул. Маяков-
ского, дом № 2, кв. ИМ» 13).

Согласно правилам холодильни-

ки должны продавать без упаков-

ки. Но так как многие покупатели

просят не нарушать ее, холодиль-

ники продают в упакованном виде.

Торг и «Рембыттехника» заклю-

чили договор на 1972 год о под-

ключении холодильников на дому

мастером. Он должен проверить

исправность холодильника, дать

владельцу соответствующий инст-

руктаж о пользовании им. За каж-

дый подключенный холодильник

торг платит «Рембыттехнике»
2 рубля 50 копеек.

ДЛЯ    САМЫХ   МАЛЕНЬКИХ
Детская игра «Мозаика» изго-

товляется на участке пластмасс

Брянского машиностроительного

завода. Комплект игры состоит из

фишек четырех цветов (квадрати-
ков^ треугольников, прямоуголь-

ников), с помощью которых дети

составляют орнаменты.

В этом году на предприятии

предполагается выпустить 40 ты-

сяч таких комплектов.

На снимке: работница участка

пластмасс, ударница коммунисти-

ческого груда комсомолка Надеж-

да Артемова  за комплектованием

игры «Мозаика».
Фото И. Рабиновича.

Фотохроника ТАСС

РЕОРГАНИЗАЦИЯ ВОДОХОЗЯЙСТВЕННЫХ ОРГАНОВ
Отныне у ленинградских мелиораторов один заказчик — област-

ное управление мелиорации водного хозяйства (сокращенно оно име-

нуется Леноблводхоз). Ему подчинены дирекция строящихся мели-

оративных объектов и управление эксплуатации осушительных и

оросительных систем.

По просьбе корреспондента ЛенТАСС эту реорганизацию коммен-

тирует начальник Главленмелиоводстроя В. И. Билев.

— Да, у передвижных механи-

зированных колонн, ведущих ме-

|р ■ лиоративное строительство в сов-

хозах и колхозах нашей области,
теперь будет один заказчик. До
последнего времени наш главк

являлся и заказчиком ' и под-

рядчиком. Теперь он преобразован

в управление по мелиоративному

и водохозяйственному строитель-

ству, сокращенно именуется Лен-
мелиоводстрой. Такое разделение

функций подрядчика и заказчика,

подчеркнул В. И. Билев, повысит

ответственность заказчика —

Леноблводхоза за быстрейшее ос-

воение капитальных вложений,
своевременное финансирование
передвижных мехаиизированных

колонн и обеспечение строек про-

ектно-сметной          документацией,
которую разрабатывают для хо-

зяйств, районов, производствен-

ных управлений, трестов институ-

ты Ленгипроводхоз и Росгипро-
зем. В свою очередь у подрядчи-

ка — Ленмелиоводстроя повысит-

ся ответственность за своевремен-

ный ввод объектов в эксплуата-

цию и высокое качество работ.
Создано хозрасчетное управление

производственно - технологической

комплектации. В его обязанность
входит комплексное обеспечение
ПМК строительными материалами,

техникой и запасными частями.

Передовые передвижные меха-

низированные колонны перешли

па поточио-комплексный метод ме-

лиоративного строительства. Опыт
Лужской, ■ Мгинской и других

ПМК, применивших эту систему,

показал, что узкая специализация,

четкая последовательность повы-

шают производительность труда,

качество мелиоративного строи-

тельства, ускоряют сдачу окуль-

туренных угодий.

тм
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В СОЛНЕЧНЫЙ ДЕНЬ Фото  Ю.   Власова.

ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ ЛЮДЕЙ
Вы жалуетесь на плохой сон?

Хотели бы узнать, как избежать
простуды? Как с пользой для здо-
ровья провести выходной день?
Чтобы получить квалифициро-
ванный ответ на эти и многие

другие допросы о здоровье челове-
ка, в Будапеште вовсе не обяза-
тельно идти иа прием к врачу.
Достаточно набрать соответствую,

щий номер телефона.
«Доктор по телефону» — так

называется служба, организован-
ная в венгерской столице четыре

месяца назад Центром медицин-

ского просвещения при мини-
стерстве здравоохранения ВНР.
Обстоятельные разъяснения  и со-

веты пациентам дают здесь вид-
ные венгерские специалисты в

различных областях медицины и

здравоохранения.

Новая служба буквально с пер-

вого же дня пользуется большой
популярностью. Как сообщили в

Центре медицинского просвеще-

ния, за 'четыре месяца число лю-

дей, обратившихся за советом к
службе «Доктор по телефону»,
уже перевалило за четверть мил-

лиона.

Сейчас    планируется     охватить

этой службой и провинцию, вклю-

чить в программу работы службы
новые темы.      В.  ФИЛИППОВ,

корреспондент ТАСС

БЕРЕГИСЬ   АВТОМОБИЛЯ
Все опаснее становится пеше-

ходам на дорогах и городских

улицах Японии, вышедшей на

второе место в мире по производ-

ству автомобилей. Только в Токио
о настоящее время насчитывается

полтора миллиона автомашин.

Воздух на улицах настолько на-

сыщен выхлопными газами, что

полицейские вынуждены иногда

одевать кислородные маски и вре-

мя от времени запрещать движе-

ние автотранспорта в тех или

иных районах города.

Вместе с ростом автомобильно-
го парка неуклонно растет и чис-

ло дорожных происшествий. Еже-
годно в результате автокатастроф
в Японии гибнет около 20 тысяч

человек, десятки тысяч получают

ранения и увечья. Увлечение ав-

томобилем угрожает свести на нет

традиционную японскую вежли-

вость. Хозяева сверкающих «То-
ет» и «Дацунов» все реже уступа-

ют дорогу пешеходу.

Не помогает и ограничение

скорости движения. Она и так в

японских городах не превышает

40 километров в час, а в часы пик

вообще становится черепашьей.
Выбравшись из очередного затора,

водители, чтобы нагнать время,

нарушают правила уличного дви-

жения.

Как заставить всех японских

водителей соблюдать установлен-

ную скорость? Над этой пробле-

мой уже не один год бьется япон-

ская полиция.

Недавно японские изобретатели
предложили довольно радикальное

средство: поставить на карбюра-
торы всех автомашин радиоуправ-

ляемые ограничители скорости, а

под покрытием дорог проложить

специальный кабель, испускаю-

щий радиосигналы, которые и бу-
дут воздействовать на приемник

этого ограничителя. Такой автома-

тический контролер не даст води-

телю превысить дозволенную ско-

рость.

Вскоре намечено нровести в

Токио первые испытания автома-

шин, снабженных этими устройст-
вами. По крайней мере пять япон-

ских министерств будут привле-

чены к разработке этого проекта,

сообщает корреспондент агентства

Рейтер из столицы Японии. Если
первый опыт окажется успешным,

будет испытано еще 50 — 100 ав-

томобилей. Считают, однако, что

новое устройство не лишено су-

щественных недостатков. В ча-

стности, моторы различной мощ-

ности будут по-разному реагиро-

вать на уменьшение подачи горю-

чей смеси в карбюратор. Тем не

менее правительственные чинов-

ники выражают надежду, что они

введут это простое по конструк-

ции и дешевое устройство в зако-

нодательном порядке.

Н. ПОЗДНЯКОВ.
(ТАСС)   •

Это грозные будни столицы Се-

верной Ирландии Белфаста. Под

предлогом поиска оружия у «тер-

рористов» английские солдаты

проводят обыски прохожих и ав-

томашин.

Фотохроника ТАСС

Редактор
Н. Т. ГАВРИЛЕНКО

НИКОЛАЮ ФЕДОРОВИЧУ ФЕДОРОВУ

Поздравляем с 55-летием и заслуженным уходом на пенсию.
Новиков, Прохоров.

АЛЕКСЕЮ АЛЕКСАНДРОВИЧУ ЕЛИСЕЕВУ,
АЛЕКСЕЮ ФЕДОРОВИЧУ БОГДАНЧЕНКО

Коллектив механического цеха комбината «Стройдеталь»
поздравляет вас с пятидесятилетием, желает крепкого здо-
ровья, успехов в труде и личного счастья.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 5 МАРТА

9.00 — Программа передач. 9.05
—  «На зарядку становись». 9.15—
Новости. 9.30 — Для школьников:

«Будильник». 10.00 — «Музыкаль-
ный киоск». 10.30 — «Наука се-
годня». 11.00 — Всесоюзный фе-
стиваль народного творчества:

Литовская ССР. 12.30 — «Сель-
ский час». 13.25 — Новости. 13.30
—   Для детей: польский художе-
ственный телефильм «Четыре тан-

киста и собака», XV серия.  14.25
—   Встреча юнкоров телестудии
«Орленок» с Героем Социалисти-
ческого Труда В. В. Ермиловым.
15.05 — Цветное телевидение. Для
детей: мультфильм «Балкон». 15.15
—  Для воинов Советской Армии и
Флота: «Самый западный гарни-

зон». Телеочерк. 15.45 — «Теяеви-
знонный народный университет». "
16.30 — Цветное телевидение.

«Клуб     шшопутешествий».     17.30
—     «США: проблемы и поли-
тика». 18.00 — Цветное телевиде-

ние. Чемпионат СССР по хоккею:
ЦСКА — «Спартак» (Москва).
20.15 — Концерт вокально-инстру-

ментального ансамбля «Иверия».
21.00 — «Время». 21.30 — «Кино-
панорама». 23.05 — 23.20 — Ново-
сти.

ПОНЕДЕЛЬНИК,    6 МАРТА

15.45 — Программа передач.

15.50 — Для школьников: «Птицы
с весны до весны». 16.15 — «Поэ-

зия Николая Тихонова». 16.55 —

Для школьников: «Костер». Пио-
нерский телевизионный сборник.
17.25 — «Книжная лавка».    18.00
—  Новости. 18.10 — «Ленинский
университет миллионов». Охрана
единой общегосударственной соци-
алистической собственности —обя-
занность каждого советского че-

ловека. 18.40 — Цветное телеви-

дение. Для детей: «В лесной
чаще».            Мультипликационный
фильм. 19.00 — «Мир социализ-

ма». 19.30 — Концерт народного

артиста Азербайджанской ССР
М. Магомаева. Трансляция из кон-

цертного зала имени Чайковского.
21.00 — «Время». Инфбрмацион-
ная программа. 21.30 — Продол-
жение трансляции. 22.15 — Спор-
тивный дневник. 22.35 — Новости,
программа передач.

ВТОРНИК, 7 МАРТА

9.30 — Программа передач. 9.35

—    Новости. 9.45 — Для школь-

ников: «Костер». Пионерский те-

левизионный сборник. 10.15 — «Ле-

то в Бережках». Телевизионный ху-

дожественный фильм. 11.25 —

Цветное телевидение. «Поет Вир-

гилиус Норейка». 11.55 — «Шах-
матная школа». 12.55 — «Кури-
ловские калачи». Премьера теле-

визионного документального филь-

ма (Саратов). 13.30 — Спортивная
гимнастика. Матч СССР — Вен-
грия. Передача из Венгрии (в за-

писи). 14.30 — Новости. 15.55 —

Программа передач. 16.00 — «Один

день районного Совета». 16.30 —

Для школьников: «Музыка наро-

дов СССР». 16.55 — Торжествен-
ное заседание, посвященное Меж-
дународному женскому дню 8 Мар-
та. Праздничный концерт. Транс-
ляция из Большого театра Сою-
за ССР. 21.00 — «Время». Ин-
формационная программа. 21.30 —

«В эфире — «Молодость». «А
пу-ка, девушки». Финал телеви-

зионного конкурса. Передача I.
23.00 — Новости, программа пере-

дач.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 5 МАРТА

9.00 — Программа передач.

10.00 — «Один против пяти». 10.45
— «Фреска». Документальный те-

лефильм. 12.30 — Передача на

финском языке. 16.30 — Вечерняя
программа. 16.35 — «]у1атч по

конному спорту»: Эстония —Литва.
18.00 — «Детский экран»: «Име-
нины». 18.45 — «Живые узоры».

Документальный фильм. 20.15 —

«О, время, куда ты спешишь...».

20.45 — «О диких оленях и пасту-
хе Кармазине». Документальный
телефильм. 21.30 — «Эстонский
телефильм» — 1971»: докумен-
тальный фильм «Семья». 22.00 —

«Актуальная камера». 22.30 —

«Веретено приключений» (переда-
ча ЭРФ). 23.00 — «Черномор»
опускается на дно». Документаль-
ный фильм. 23.20—23.30 ■■— «Поет
Владимир Макаров». Музыкаль-
ный телефильм.

КИНО
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 4 марта

—  «Квартира». Начало в 17, 19
часов. 5 марта— для детей. «По-
лонез Огинского». Начало в И ча-

сов. «Польский альбом». (Две се-

рии в один сеанс). Начало в 18,
21 час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
4  марта — «Полонез Огинского».
Начало     в 14, 16,    18,    20 часов.

5  марта — для детей. «Поединок
в горах». Наиало в 11, 13 часок
«Сказание о Рустаме». (Две серии

в один сеанс). Начало в 16, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД».  4 марта

—  «Сказание о Рустаме». (Две се-

рии в один сеанс). Начало в 10,
13, 15.40, 18.20, 21 час. 5 марта —

«Тропой бескорыстной любви».
Начало в 10, 12, 14 часов. «Сказа-
ние о Рустаме». (Две серии в один

сеанс). Начало в 15.50, 18.25,
21 час. 6 марта — «Это
безумный, безумный, безум-
ный, безумный мир». (Две серии

в один сеанс). Начало в 12, 15,
18, 21   час.

КЛУБ «ШАХТЕР». 5 марта —

«Доктор Вера». Начало в 18, 19.30,
21 час. Для детей. «Новые похож-
дения Кота в сапогах». Начало в

11 часов.

РЕСТОРАН «АЛМАЗ»

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
ОФИЦИАНТОК для ра-

боты в пивном баре,
ШВЕЙЦАРА,
ПОСУДОМОИЩИЦ,
УБОРЩИЦ.

СТАНЦИИ РУДНИЧНАЯ

ТРЕБУЮТСЯ

СТРЕЛОЧНИКИ,
СТАНЦИОННАЯ

(уборщица).
Обращаться     к

станции Рудничная.

РАБОЧАЯ

начальнику

СЛАНЦЕВСКОМУ ЦЕМЕНТНОМУ ЗАВОДУ

ТРЕБУЮТСЯ
ДИСПЕТЧЕР   ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО   ТРАНС-

ПОРТА,
СЛЕСАРИ ПО РЕМОНТУ ТЕПЛОВОЗОВ   И    ВА-

ГОНОВ,
ЭЛЕКТРОСВАРЩИКИ,
ДИЗЕЛИСТ (по ремонту дизелей тепловозов),
ОСМОТРЩИКИ ВАГОНОВ,
СЛЕСАРИ-САНТЕХНИКИ.
С предложениями обращаться: цементный завод, от-

дел кадров.

Администрация.

^ В К СВЕДЕНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ
С 6 по 20 марта торговый отдел горисполкома про-

изводит перерегистрацию очереди на автомашины.

ГОРИСПОЛКОМ.

ПРОДАЕТСЯ гараж в Лучках.
Обращаться   по  адресу: Партизанская ул., дом № 17, кв. № 35.
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